

**Reforma tributaria: Hacienda pedirá apoyo a organismos internacionales para mesa técnica**

Viernes, 20 de Diciembre de 2019 - Id nota:895867

Medio : Diario Financiero  
 Sección : Economía  
 Valor publicitario estimado : \$10280000.-  
 Página : 17  
 Tamaño : 25 x 32

[Ver completa en la web](#)

■ Ministro dijo que el análisis incorporará no solo las exenciones del sistema, sino también gravar a bienes y servicios que provoquen "externalidades negativas".

POR SEBASTIÁN VALDENEGRO

El ministro de Hacienda, Ignacio Briones, destacó ayer el avance que registró el miércoles el proyecto de reforma tributaria en el Senado. La instancia aprobó en general las indicaciones presentadas por el Ejecutivo, las cuales implicarán una mayor recaudación fiscal de US\$ 2.200 millones por año una vez que rijga el nuevo sistema.

Tras participar en una conferencia del Premio Nobel de Economía 2017, Richard Thaler, en la Facultad de Economía y Negocios de la Universidad de Chile (FEN), la autoridad manifestó su deseo de que prosiga el análisis de la iniciativa.

"Lo que esperamos ahora es que en el Senado tenga una tramitación rápida. De hecho, en el marco de entendimiento se habla de 15 días y esperamos poder lograr esos *timing*" señaló.

Y si bien admitió que la agenda de fin de año "para todos es bien complicada", sostuvo que "estamos comprometidos a honrar el marco de entendimiento y acelerar al máximo los tiempos para salir de la tramitación de esto lo antes posible".

La autoridad también se refirió al acuerdo para trazar una hoja de ruta en materia tributaria, que se desarrollará con el trabajo de una comisión técnica que sesionará por seis meses para analizar el conjunto de exenciones y regímenes especiales del sistema.

En dicho contexto, Briones señaló que solicitarán apoyo a organismos internacionales para asesorar técnicamente el proceso y servir de una suerte de "garantes" de sus resultados.

"El marco de entendimiento dice que una vez aprobada la reforma tributaria, tenemos un plazo de seis meses -algunos han planteado acelerarlo en algo- para tener una comisión técnica con organismos internacionales que haga una cosa muy sencilla: revisar nuestras partidas de gasto tributario, ver todas las exenciones tributarias y tratamientos diferenciados que existen en nuestro sistema, más los tratamientos a las externalidades, cómo gravamos los bienes y servicios que producen externalidades negativas. Todo eso es sujeto de revisión", explicó.

El secretario de Estado aseguró que dichas recomendaciones quedarán "sobre la mesa para este gobierno o el próximo", de forma que se vea si se realiza una segunda reforma tributaria.

**Impuesto corporativo**  
 El ministro Briones indicó que en la agenda de largo plazo deben abor-



BRIONES DIJO QUE IDEA ES QUE SEAN "GARANTES" Y ASESOREN A LAS PARTES DURANTE EL PROCESO

# Reforma tributaria: Hacienda pedirá apoyo a organismos internacionales para mesa técnica

**"Lo que esperamos ahora es que en el Senado tenga una tramitación rápida. De hecho, en el marco de entendimiento se habla de 15 días", dijo el ministro Briones.**

darse temas como la carga tributaria adecuada para el país, en términos del nivel de ingreso al que se comienza a pagar tributos a la renta.

"Es evidente que una discusión es cuál es la carga tributaria y cómo vamos convergiendo a medida que vamos creciendo. Pero la otra tiene que ver con qué pasa con nuestra estructura tributaria, eso es válido

verlo, por ejemplo cuánto impuesto a la renta, cuál es la base del impuesto a la renta, que hoy sabemos que a nivel de las personas es muy pequeña comparado con los países que admiramos", argumentó.

Asimismo, aludió a la discusión sobre el impuesto a las empresas, luego de que senadores de oposición plantearan la posibilidad de reducir

la tasa, hoy en 27%.

"En impuesto a las empresas nosotros hemos planteado que evidentemente no hay espacio para seguir ampliándola. Hoy, la tasa corporativa es 27%. Uno puede tener sus propias opiniones, pero no sus propios números, y los números muestran que 27% en cualquier métrica comparada es alta", cerró.

## Las lecciones de Thaler: enriquecer la mirada

● En el marco de la actividad en la FEN, el ministro Briones destacó la contribución del economista estadounidense considerado el padre de la economía conductual. "Thaler hace un llamado bien potente para los economistas, que es enriquecer nuestra mirada sobre el ser humano en su comportamiento", agregó, para luego destacar que en su planteamiento "hay un llamado bien potente para los economistas, que es enriquecer nuestra mirada sobre el ser humano en su comportamiento y es imposible no recordar Hayek en el Dilema de la Especialización, en que plantea: 'Ningún economista puede ser un gran economista, si solo es un economista (...)'. De hecho, estoy tentando a señalar que aquel que es sólo un economista probablemente sea un problema, cuando no, un riesgo para la sociedad". El decano de Economía de la U. de Chile, José De Gregorio, destacó que Thaler "es sin duda el referente mundial en los temas de análisis económico y psicológico en la toma de decisiones

de los individuos". Y agregó: "Ver el salón lleno, y una larga fila de estudiantes al final de la charla, queriendo que le firme alguno de sus libros, fue sin duda un momento de gran satisfacción para todos quienes nos esforzamos en dar la mayor cantidad de opciones para que exista más debate, más análisis y más conciencia de los temas relevantes y desafiantes que tenemos como sociedad". En su exposición, Thaler explicó que su teoría llama a los economistas a dar una segunda mirada a los modelos económicos enfocados en la optimización y búsqueda de equilibrios. "Los economistas asumen que las expectativas, lo que las personas esperan, son racionales. Pero no lo son. Ejemplo de ello es que estimamos que todo se podrá hacer en un menor tiempo de lo que realmente demora", graficó. A su vez, llamó a las autoridades a "diseñar políticas que ayuden a que tomar buenas decisiones sea lo más fácil posible".